

- Mayor sulta al dónde actualn médica nica de Solidar
- Titular eclesiá rament ticia mi

Un total muló el fiscal Sergio Cea, al tiago, Vicario dad, monseñor cio recibido p mo, las que di aspectos relat de la entidad prelado sabe tualmente eso

De acuerdo gados por fue la primera in al Vicario si quién o quien dicas de la pol

Asimismo sobre quién e de dichos doc en que se pro

En la sig rio Valech qu poder las llav taría de la pe ban las fichi traslado.

Además, número de fic dadas en el ci

También bre si sabe de tualmente las cientos herid ños.

En la se consulta si su rio General d go en 1986. Monseñor Ta la Vicaría.

Más adel



MINISTRO CACERES CON JAIME GUZMAN.— El presidente de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán, se reunió ayer con el Ministro del Interior, Carlos Cáceres, en el marco de las conversaciones iniciadas por el Jefe de Gabinete con los dirigentes de colectividades políticas en torno al tema de las modificaciones constitucionales. En la fotografía se observa al Ministro Cáceres con Jaime Guzmán en la reunión sostenida en La Moneda.

BN
EL MERC.
89.

Señaló Jaime Guzmán: Gobierno Formará Comisión Para Analizar las Reformas

● El dirigente de la UDI recibió la información de parte del Ministro del Interior, con quien se reunió ayer en el Palacio de la Moneda.

El presidente de la Unión Demócrata Independiente, UDI, Jaime Guzmán, dijo ayer que el gobierno formará una comisión para que estudie con grupos técnicos de los partidos políticos las posibles reformas a la Constitución de 1980, según le informó el Ministro del Interior, Carlos Cáceres.

Guzmán se reunió durante una hora con el titular de Interior, en el Palacio de la Moneda, en una entrevista que forma parte de la ronda de conversaciones iniciada por el Ministro Cáceres con los dirigentes de colectividades políticas, en torno al tema de las modificaciones constitucionales.

Al término del encuentro, el dirigente de la UDI dijo que Cáceres le había informado de la próxima formación de esa comisión. Indicó que no tenía mayores informaciones sobre la integración de la misma, pero señaló que "la idea es que todos los sectores democráticos estén representados y participen de este proceso, porque se trata

de algo que trasciende el interés partidista y que compromete vitalmente el destino de Chile".

Consultado si ese grupo de análisis se formaría sobre la base de la comisión de estudio que mantienen Renovación Nacional y la Democracia Cristiana, para ver el tema de las reformas, Guzmán dijo que "ciertamente los integrantes de esa comisión podrán ser abonados y calificados representantes de los respectivos partidos frente a la comisión que designará el Ministerio del Interior. También la UDI en los próximos días tendrá que determinar quiénes serán nuestros representantes

frente a esa comisión que trabajará con aquellos especialistas o técnicos en materia que los distintos partidos nominen para tal efecto".

Requerido en cuanto a si esa decisión del Ministerio del Interior significa que se trabajará sobre la propuesta de Patricio Aylwin, en cuanto a crear una comisión técnica, manifestó que "el gobierno va a trabajar sobre todas las proposiciones que se le hagan llegar, según me lo ha manifestado el Ministro en esta oportunidad".

Guzmán subrayó la voluntad de su

(Continúa en la página C 10)

erales: onvención va Zelanda ajador Mario Barros.

estrictas de protección ecológica y responsabilidad por el daño.

"Esta prioridad por la protección de los ecosistemas forma parte de la totalidad de la política antártica de Chile", señala.

Por último sostiene que la delegación nacional dará expresión en las próximas reuniones del tratado que tendrán lugar en París, a la iniciativa del Canciller Hernán Felipe Errázuriz, de adoptar medidas que protejan el



MAYOR INVERSION EN VIVIENDA.— Un total de 21.500 millones de pesos, más de dólares serán destinados este año

nás de que ningún Go-
ustentarse legítimamen-
existen meras interpre-
que el pueblo quiere o
charlos directamente en
s y preocupaciones".

que en esta forma "el
sa en los reales anhelos
de la población" y ar-
ese y no otro es el obje-
tas a regiones".
ante enfatizó más ade-
ais vive momentos dra-
vida y desarrollo futuro
lesde 1973 Chile "ha es-
a constantes desafíos in-
roducidos ya sea por la
bleo en 1975 y la crisis
980, lo que se suma a las
nicas que han frenado el

te a esto se agrega ahora
de la uva, verdadero
a la vida económica na-

e "días atrás las autori-
dos Unidos, debido a la
na mínima muestra de
l que se encontró en un
ante de granos, los llevó
nder la venta de la fruta
nuestro país a esa na-

e ello se hizo "con un
blicitario nunca antes
uvo resonancia en otras
irse, inicialmente, otros
y de la Comunidad Eco-
a".

puntó que "lo sucedido
a más de los actos aen-
arxismo internacional y
interés vinculados a él,
zotado durante estos úl-
de progreso y desarrollo

a los señores opositores
6 fallaron en el intento
Presidente, de introdu-
generar una guerra ci-
os internacionalmente".

rosiguió— con la mano
orismo encontraron un
imiento para tratar de
le, como ha sido siempre
ara someterlo luego a un
ario, al que consideran
orque no existe forma de
eria y el miedo que ge-
cción".

que "esta fórmula la ha
is en estos días, con la
a de envenenar nuestros
tícolos, lo que fue sufi-
se instaurara en el
leva clase de terrorismo:
onómico".

ble —observó— es la di-
Estados Unidos ha dado
ue han causado un daño
mo cuantioso, que el país
tar con la fortaleza y la
le un pueblo que siempre
perar la catástrofe de la
ue hoy se ve atacado por
sólo quieren destruir to-
os levantado con tanto es-
e el odio es superior in-
n, sin importarles que los
en la familia chilena son
es ingresos por los que
se preocupado y seguiré

de".
esar su preocupación por
ciones a estas dificulta-
anunció que en la ma-
firmó un proyecto de ley
do al Poder Legislativo
e suma urgencia.
e el texto legal faculta al
acuerdo al artículo 61 de
n "para otorgar présta-
parte de la producción
conceder indemnizacio-
de mantener la continui-
vidad productiva horto-
empleo asociado a ella,
fectado en la comerciali-
productos en el exterior".
tario enfatizó que el Go-
l propósito de adoptar to-
las necesarias para obte-
nidad de las tareas de pro-
portadores del campo chi-
hasta donde sea posible,
este problema, especial-

tuada el 15 de febrero.
El prelado —en declaración públi-
ca— denunció que "en los hechos" los
tribunales castrenses están procesando
al organismo de Iglesia que él preside.

Asimismo, calificó a la justicia mi-
litar como "aberrante" y recalzó que su
decisión de actuar en conciencia no
pretende atentar contra el estado de
Derecho, y que está dispuesto a aceptar
las consecuencias de su conducta.

La nota del Vicario de la Solidari-
dad señala textualmente:

"Hace un mes el fiscal militar ad
hoc, mayor de ejército Sergio Cea, con-
currió a la Vicaría de la Solidaridad y,
muy formalmente, en presencia de tes-
tigos, cumplió una diligencia judicial
que consistió en formularme dos pre-
guntas. Antes de comenzar la diligen-
cia ofrecí al señor fiscal máquina de es-
cribir y papel para confeccionar el acta
correspondiente. El me señaló, que en
beneficio de la brevedad de la diligen-
cia y de la necesidad de formularla cui-
dadosamente, prefería redactarla en la
sede del tribunal, asegurándome que
sería fiel y que me la enviaría para que
yo pudiera revisarla y, eventualmente,
formularle observaciones.

"Confié en su palabra. Sin embar-
go, ahora ha dicho a un abogado que,
como no efectuó registro en la Vicaría,
no me enviará el acta sino que informa-
rá directamente a la Corte Suprema.
¿Cómo sé lo que va a informar si el su-
mario es secreto? Para mí es funda-
mental que en el proceso quede constan-
cia que yo soy el responsable de la
decisión de resguardar el secreto con-
fiado a este organismo de Iglesia.

"Si el fiscal militar se comprometió
a enviar el acta de esa diligencia, ahora
yo le cobro públicamente su palabra y
le pido que cumpla con ella.

"A propósito de esta situación y de
lo que he experimentado personalmen-
te a lo largo de este proceso, siento un
deber como persona y como Obispo de
la Iglesia de hacer públicamente algu-
nas observaciones. Lo hago con el sólo
ánimo de servir a la convivencia social
en nuestra patria y no me mueve deseo
alguno de molestar a personas o insti-
tuciones. Soy plenamente responsable
de ellas.

"1.- Cuando el Dr. Ramiro Olivares
atendió al señor Hugo Gómez Peña en
abril de 1986, lo hizo no sólo en cumpli-
miento de su obligación profesional co-
mo médico, sino también como una
obra de misericordia con un herido. Y
lo envió a un recinto asistencial ade-
cuado. Esto le ha valido 15 meses de
prisión e innumerables otras molestias.

"En el caso llamado de «los que-
mados», el oficial que ordena a sus su-
balternos que, en lugar de llevar a los
moribundos a un recinto asistencial los
boten en un camino abandonado de
Quilicura, recibe en cambio, de parte
del fiscal militar que lo procesa, una
petición de sanción de 10 meses de cár-
cel. Y mientras es procesado recibe un
ascenso a capitán.

"2.- En las semanas pasadas el fis-
cal militar ha sometido a extensos in-
terrogatorios de cuatro a seis horas a
varios de mis subordinados. En algu-
nos casos ha solicitado que dibujen cro-
quis de mi oficina, del policlínico y las
posibles comunicaciones entre ambos.
Ha formulado gran cantidad de pre-
guntas que no tienen relación con el
proceso y que no se dejan escritas en
él. Incluso sobre opiniones personales
y antecedentes muy anteriores y sin re-
lación con los hechos investigados. En
algunos de los oficios que me envió el
entonces fiscal Torres también me pre-
guntó opiniones sobre leyes o situacio-
nes que, naturalmente, me negué a res-
ponder.

"En los tribunales militares se afir-
ma que no hay ningún proceso en con-
tra de la Vicaría de la Solidaridad, por-
que legalmente no se puede procesar a
instituciones. Denuncio, sin embargo,
que en los hechos lo que esos tribuna-
les están haciendo es procesar a este
organismo humanitario de la Iglesia.

"Temo que la ciudadanía esté per-
diendo su derecho a la justicia y con-
cuerdo con el Relator Especial de Na-
ciones Unidas, profesor Fernando Vol-
lio, cuando dice que la justicia militar
en Chile es aberrante.

En tanto, el fiscal Sergio Cea se ne-
gó terminantemente a hacer declara-
ciones respecto a lo dicho por el Obispo
Valech, al ser consultado por "El Mer-
curio".

Sin embargo, se informó que la de-
cisión del fiscal militar está basada en
que en su opinión "el acta de lo obrado
sólo procede cuando se efectúa el regis-
tro, el allanamiento respectivo" y esto
basado en los artículos 156 y siguientes
del Código de Procedimiento Penal.

Por tanto, se indicó que "procesal-
mente no corresponde entregar tal acta
al Vicario". No obstante, no se entregó
versión de si realmente el fiscal Cea
habría acordado con monseñor Valech
de que se le entregara al prelado el do-
cumento para que corroborara lo obra-
do.

Según se indicó, la posición del fis-
cal fue conocida por la Vicaría de la So-
lidadad, luego que el jefe subrogante
del Departamento Jurídico de la enti-
dad, Roberto Garretón, concurren-
cia hasta las fiscalías militares a conocer
del asunto.

Gobierno

(De la página C 1)

partido de colaborar a que la posibili-
dad de alcanzar una convergencia de
todos los sectores democráticos a las re-
formas prospere rápidamente.

Recordó que la UDI presentó en
enero pasado un conjunto de sugerencias
precisas sobre reformas constitu-
cionales que estima conveniente intro-
ducir en la Carta Fundamental y aña-
dió que más allá de éstas, el partido está
abierto a considerar iniciativas de
otras colectividades políticas sobre ma-
terias que no haya incluido en su pre-
sentación original.

Precisó, en todo caso que, a su ju-
icio, lo fundamental es que se apunte a
perfeccionar la Constitución para ro-
bustecer su lineamiento central "y que
no se afecte lo que constituye el ci-
mientto o la estructura de este edificio
constitucional, porque la Constitución
de 1980 nació como una respuesta a
una crisis muy grave que vivió el país
entre 1970 y 1973".

"Sería, por tanto, gravísimo que
por la vía de reformar la actual Consti-
tución, lo que en realidad se hiciese
fuese restablecer la institucionalidad
anterior o alguna sustancialmente su-
perior, porque nos podría conducir fá-
cilmente a un próximo resultado tan
grave como el que vivimos entre 1970 y
1973", añadió.

PROBLEMA DE LA FRUTA

Guzmán informó que en la entre-
vista con Cáceres también analizaron el
problema de la fruta y señaló que le ha-
bía manifestado al Ministro la compla-
cencia de su colectividad por la forma
atinada con que el gobierno ha actuado
frente a esa crisis que ha afectado al
país.

El dirigente también destacó la so-
lidadad ciudadana con los afectados y
la capacidad de reacción de los chilenos
frente a la adversidad. Indicó que la
UDI fue el primer conglomerado que
llamó a consumir fruta chilena en lu-
gares públicos, como demostración de
solidaridad con los afectados y de con-
fianza en la calidad del producto.

CONSEJO NACIONAL

Consultado respecto a si es efectivo
que el consejo nacional de dirigentes
de la UDI programado para este fin de
semana fue suspendido porque habría
problemas para proclamar la candida-
tura de Hernán Büchi, Guzmán, junto
con negar la aseveración, dijo que el
aplazamiento se debe fundamental-
mente a que todavía no existe una cla-
ridad respecto de la ley de distritos
electorales y el sistema electoral para
elegir parlamentarios, y que además se
tuvo en consideración el anuncio pre-
sidencial sobre las posibles reformas y
las reuniones que está celebrando el
Ministro Cáceres, todo lo cual intro-
duce un elemento nuevo en la activi-
dad política nacional que es preciso de-
jar que decante y conocerlo bien antes
del consejo.



Armando Alarcón, va
El campeón

POR LA TERCE

La "U" En Jo

El encuentro ent
Chile y San Luis de
tarse hoy a las 16.30
dio Santa Laura, por
la única atracción fu
pital, dentro de la p
tercera fecha del to
que se inició anoche
tre Palestino y Colo
serie.

Los azules, que
cuentro vencieron a
esperan seguir sum
que nada para darl
plantel para el cam
donde esperan subi
sión. La "U" no pod
oportunidad con el l
tricio Reyes, quien f
te a Unión.

Por su parte Sa
de perder como loca
por la cuenta mínim
tarse ante el rival d
darle alguna satisfac
les.



José

El arquero Raúl
que presentará hoy
al equipo que derrot
emplazará al titular
José Díaz ocupará el
co hispano.

La otra novedad
volante Severino Va
más probable es que

Finalmente, el e
aún no llega, por lo
quien recién comenz

Católico

En San Carlos de
El entrenamiento e
quien anunció la mis
no, para el comprom
El único lesionado
aún permanece enye

Triunfos d

BUENOS AIRES
noche en Buenos Air
grupo 4 de la Copa L
gol anotado por Igles
los 68'.

MONTEVIDEO,
hoy por 5-0 (2-0) al
Grupo V de la Copa I
los Aguilera a los 9',

SALVADOR (Br
a 2 (1-1) al de Venez
la Copa Libertadores
pital del estado bras
cados por Charles, a
fueron de Polanco, a